
永艺家具股份有限公司 

2015 年度现场业绩说明会暨投资者接待日活动纪要 

                                                  

 活动时间：2016 年 4月 25日上午 9:00-11:00 

 活动地点：浙江省安吉县递铺镇永艺西路 1号永艺股份三楼培训室 

 主持人：副总经理兼董事会秘书陈熙先生 

 来访人员：12名机构和个人投资者 

 公司参会人员：董事长张加勇先生、副总经理兼董事会秘书陈熙先生、财务

负责人吕成先生、证券事务代表李伟女士等。 

首先，公司副总经理兼董事会秘书陈熙先生宣布本次业绩说明会暨投资者接

待日活动开始，介绍出席会议的公司人员情况，并对本次活动的注意事项进行了

提醒。随后，参加活动的投资者就其关注的公司 2015 年度的经营业绩和未来发

展战略等问题与公司管理层进行了交流和沟通，主要内容如下： 

一、董事长张加勇先生介绍公司发展情况及行业情况 

（一）公司基本情况和 2015年度基本经营业绩介绍 

公司专业研发、生产和销售健康座椅及相关产品，产品主要涉及办公椅、培

训椅、按摩椅椅身、休闲椅、儿童椅、沙发及功能座椅配件等。公司于 2001 年

成立，已经较好地完成了制定的五个三年规划，取得了一定的成绩。 

2015 年度，公司实现营业收入 113,575.31 万元，同比增长 18.33%；实现营

业利润 10,576.79 万元，同比增长 70.23%；归属于母公司股东的净利润 9,119.94 

万元，同比增长 67.81%；扣除非经常性损益后归属于母公司股东的净利润

8,190.43万元，同比增长 38.78%。 

（二）2016年重点发展方向 

1、继续推进全员改善的广度和深度，激励全体员工在更广泛、更深层次的

领域实施全员改善提案，保持持续改善机制的规范运作，达到提升产品质量、改

进现场管理、消除安全隐患、降低运营成本、提高经营效率的目的。 

2、继续完善公司技术创新体系，加强基础研发条件建设，建立以公司经营

战略为目标，以成就客户为中心，以市场需求为导向的信息沟通机制。整合研发



部和市场部，成立大客户中心、零售市场中心、合约市场中心，以提高沟通效率

和对客户需求的响应速度。前瞻性的研究工作交给“永艺健康坐具企业研究院”，

公司企业研究院致力于做领先于行业的研究，做能够让整个行业达到世界先进水

平的研究，其成果将会对整个行业产生重要影响。同时公司企业研究院作为一个

平台，邀请许多大学参与研究，研究工作由公司股东、董事、副总经理阮正富先

生主持。 

3、继续大力引进专业化人才，并创造有利的条件使其能够发挥最大的作用。

加强价值观引导，鼓励员工自主学习、不断进步，促进公司从经验化管理向专业

化管理转变。 

4、一定要做好中国市场，公司将在原有线上线下内销的基础上，精细布局

在品牌、渠道和团队方面的发展计划，建立公司自己的品牌和销售渠道，加大国

内市场的推进力度，并积极探索和欧洲等相关企业合作。 

5、公司的上游供应商供货质量和供货速度是公司为下游客户提供优质产品

和服务的基础，公司将帮助供应商提高管理水平和生产能力，协同供应商共同进

步，从而降低大物流成本。 

同时，公司会做好募集资金使用、合理借助资本市场等工作，提升公司的综

合实力。 

（三）行业情况 

2015 年安吉县椅业产品自营出口 18.78 亿美元左右，与去年同期相比增长

1.5%，整个行业发展压力巨大；行业集聚度在提高，好的企业会越来越好，这是

行业发展趋势；另外，政府对企业的监管和规范力度也在加强。公司为椅业协会

会长单位，肩负着行业发展、行业集聚的重任。 

二、投资者提问 

问题 1：行业竞争情况及公司竞争差异情况？ 

答：安吉规模以上企业有恒林、嘉瑞福、联丰、强龙、博泰等，这些企业销

售额都在 3 亿元以上，也是以外销为主。以上这些企业和省外的一些优势企业，

都有可能对公司造成竞争。 

公司的竞争差异：产品均价较高、研发投入领先、人才投入领先。 

问题 2：未来内销发展的总体规划，2016 年内销发展情况？ 



答：公司将根据国家大健康概念，继续研发健康方面坐具，例如有智能监测

功能的坐具；通过引进专业人才促进内销团队建设；利用互联网新型销售模式和

大公司采购方式推广；收购同产业品牌商、渠道商促进公司品牌渠道建设。 

2016 年是打基础的一年。 

问题 3：在业务方面有没有纵深发展的规划 

答：行业内发展空间还是很大的，因此在近期不会随意向纵向横向发展。 

问题 4：沙发的客户和办公椅客户是否重叠、沙发是否会被列为 2016 年的

重点？ 

答：沙发事业部 2015年销售额 7000多万元人民币，与办公椅事业部客户会

有小部分重叠；沙发业务会迎来自然增长。 

问题 5：从年报来看，子公司上工永艺贡献了两千多万的利润，涉及哪些产

品？ 

答：子公司上工永艺涉及的产品为按摩椅椅身和功能座椅配件。 

问题 6：是否会考虑员工激励计划？ 

答：会有这方面的考虑，但具体的时间表尚不明确。 

问题 7：是否有并购想法，并购方向是不是局限于办公椅？ 

答：有并购想法，并购方向为对品牌建设和国内市场发展有帮助的标的。有

自己销售渠道或者有一定品牌知名度的公司，行业相关的新型商业模式，在产品、

市场、研发等方面与永艺互补的优势企业，我们都会重点关注。公司并购方向首

选办公椅，但对公司发展健康、智能产品有帮助，对公司以后的发展方向有好处

的标的也可以考虑。公司发展到一定阶段后不排除延伸发展的可能。 

问题 8：合约市场只针对国外吗？国内企业对高端椅子的需求应该不多吧？ 

答：既面向国外也面向国内。国内企业在以前可能对椅子的认知度不够，但

随着居民生活水平的提高，人们对健康的诉求越来越强烈，企业领导者也发现低

端的椅子的维修支出非常大，因此国内企业对椅子的要求也会越来越高。 

问题 9：公司比较高端的椅子销往哪里？ 

答：比较大的企业、金融领域的客户、微小公司、个人工作室、家庭书房等。 

问题 10：从年报看销售人员 28名，但京东销售情况不好，且国内大公司一

般采购成套家具，永艺的品牌知名度也不够，公司怎么规划？ 



答：公司年报所列示的销售人员含内销人员和外销人员，内销人员暂时不多。 

京东旗舰店的销售，我们更关注消费者的体验和相关的建议和意见，以更好

地支持公司研发设计的改进，公司在国内市场推进方面非常谨慎。 

系统集成商面临的问题是：个性化要求太多、招标程序复杂，系统商大多采

用系统化竞标流程竞标但专业化采购，很多系统商的产品不完全是自己制造的，

他们需要细分产品提供者进行配套。 

原有大公司更换椅子的需求提升，这方面的市场空间很大； 

微小公司、个人工作室、家庭书房需求旺盛。 

问题 11：将来会不会在天猫开店？ 

答：公司已经在考虑在天猫开店的事项，具体还未确定。 

问题 12：2015 年度销售增长不多的原因？ 

答：这说明公司在市场开拓方面做得努力还不够，2016 年度公司会在这方

面投入更多的人力、物力，以求更大的拓展。 

问题 13：公司在做精益生产，这样会导致工人人数下降吗？ 

答：公司从 2012 年开始实施精益生产，并引进先进生产线，推行“机器换

人”，有效地节约了劳动力成本。但机器不能完全代替人工，尤其是座椅制造重

要的“缝纫”环节必须要由人工完成；且公司规模在不断地发展壮大，因此不能

单单考察员工人数的多少，而是会使员工人数增长速度低于公司规模扩大的速度。 

问题 14：公司在信息化方面有没有想法？ 

答：公司在广州展时已经展示了结合信息化技术的产品。公司已经在此方向

上进行了尝试。 

问题 15：国内椅业产业除了安吉外，还有分布在哪些区域？ 

答：2015 年安吉椅业规模以上企业实现销售收入 168.8 亿元，占全国 40%

以上。除安吉外，其余主要布局在广东河北山东等地。 

问题 16：公司办公椅在技术方面和其他企业的区别？ 

答：办公椅的底盘的重要性相当于发动机对于汽车的重要性。我们拥有多项

底盘方面的专利，这是我们进军合约市场的基础。 

三、宣布会议结束，公司管理层陪同投资者参观公司展厅及生产现场 


